

TRABAJO N°7.

Esc. Normal Superior Victorino Víaie.

Biología 5to, 2da

Profesora. Beber Mónica

Contacto: 3435145809

Fecha de entrega: 22 de Octubre

Tema: "ACCIONES Y CLASIFICACION DE ENFERMEDADES"

ACCIONES DE SALUD

Son las acciones que tienden a conservar y mejorar la salud del hombre y del ambiente.



<i>Acciones de promoción.</i>	Son aquellas a través de las cuales se divulgan conocimientos sobre la forma de evitar enfermedades o cómo actuar si estas se producen. Ejemplo: programas televisivos, propagandas, divulgación científica, charlas a cargo de especialistas, clase en escuelas.
<i>Acción de prevención primaria.</i>	Son las que se aplican al individuo y la población sanos, y al ambiente, a fin de prevenir enfermedades. Ejemplos: la vacunación y la fumigación de los espacios verdes.
<i>Acciones de prevención secundaria.</i>	Comprenden el diagnóstico temprano y el tratamiento oportuno para evitar el desarrollo de enfermedades. Ejemplos: control médico periódico, análisis de sangre y orina, medición de la presión arterial, etc.

<p>Acciones de rehabilitación.</p>	<p>Son las que se ponen en marcha una vez que se ha producido una enfermedad que puede dejar secuelas transitorias o permanentes.</p> <p>Ejemplos: usos de prótesis para sustituir la falta de un órgano o parte de él. (Dientes, huesos, etc.), de muletas, de sillas de ruedas.</p>
---	---

ACTIVIDAD:

1) Identifique en las siguientes imágenes las distintas acciones de salud, (acción de promoción, prevención primaria, secundaria y rehabilitación) y explique porque corresponden a cada una de ellas.



ENFERMEDADES Y NOXAS

Enfermedades es cualquier alteración en la salud de un individuo, es decir, la pérdida del equilibrio entre los aspectos físico, mental y social.

Esta pérdida del equilibrio es provocada por distintas noxas, elementos que actúan sobre el individuo perjudicando su salud: virus, bacterias, contaminantes, ruidos, smog, problema laborales, etcétera. Si el organismo se adapta a la influencia de las noxas, mantiene el estado de salud, de lo contrario, sobreviene la enfermedad.

Las noxas se clasifican en biológicas, físicas, químicas y psicosocioculturales.

- Las noxas biológicas son en todos los seres vivos capaces de producir enfermedades: virus, bacterias, hongos, protozoos.

- Las noxas físicas incluyen las radiaciones, la electricidad, la presión la falta de oxígeno en el aire, las temperaturas extremas, los agentes mecánicos que pueden producir lesiones (golpes, cortes, desgarros, etcétera).
- Las noxas psíquicas, sociales y culturales pueden ocasionar trastornos psíquicos y físicos, como por ejemplo la falta de trabajo, la discriminación racial, las guerras, los problemas sociales y económicos, la falta de una vivienda adecuada, las toxicomanías, las catástrofes naturales.
- Las noxas químicas son las sustancias químicas que, al ser ingeridas o inhaladas, producen intoxicaciones, también pueden ser transmitidas por mordeduras o picaduras de animales (víboras, escorpiones, etc.).

Clasificación de las enfermedades: pueden clasificarse desde distintos puntos de vista. A continuación, se hará una breve reseña de los diferentes tipos de enfermedades atendiendo a las causas externas y a las internas.

Enfermedades funcionales. Se originan por alteraciones en el funcionamiento de los órganos. Entre ellas figuran las enfermedades degenerativas, producidas por alteraciones de las células o de los tejidos (por ejemplo el cáncer y la esclerosis múltiple) y las enfermedades metabólicas, que afectan al metabolismo orgánico (como la diabetes)

Enfermedades congénitas: se producen durante la gestación o el nacimiento, tanto por la ingesta de tóxicos por parte de madre durante el embarazo como por la transmisión de estos a través de la placenta. Por ejemplo, la hidrocefalia y el labio leporino.

Enfermedades hereditarias: Son transmitidas por los genes de los padres a los hijos y suelen desarrollarse en la vida adulta. Por ejemplo, la hemofilia.

Enfermedades mentales: Tienen su origen en trastornos en el funcionamiento del sistema nervioso y se manifiestan con alteraciones de la conducta, como por ejemplo en las psicosis y las esquizofrenias.

Enfermedades infectocontagiosas: son todas las producidas por noxas biológicas que se transmiten al hombre. A su vez, se pueden subdividir de acuerdo con el agente etiológico o con la forma de transmisión; por ejemplo, enfermedades de transmisión sexual (como la sífilis y la gonorrea); enfermedades bacterianas (como la tuberculosis); enfermedades virales (como la gripe); enfermedades parasitarias (como la pediculosis y la ascariasis); enfermedades hídricas (como la esquistosomiasis), etcétera.

Enfermedades nutricionales: tienen distintos orígenes y están relacionadas con las formas de alimentación, como la palabra, el raquitismo, la obesidad, la bulimia y la anorexia.

Enfermedades traumáticas: alteraciones de la salud derivadas de accidentes, como las fracturas y los esguinces.

Enfermedades sociales: No solo afectan al individuo que las padece sino a la sociedad en su conjunto, tanto como por sus causas como por las consecuencias que acarrear. Por ejemplo, el alcoholismo y otras drogodependencias y, entre las infectocontagiosas, la tuberculosis.

Enfermedades profesionales: Tienen distintos orígenes y se contraen por las condiciones de ciertas actividades laborales. Por ejemplo, el estrés, la hipoacusia, la disfonía, las malas posturas, etcétera.

ACTIVIDAD:

- 2) Observando las siguientes imágenes, indique. ¿A qué tipo de noxa pertenece? ¿Qué enfermedad podría causar?



- 3) Ante las siguientes situaciones determina, si se trata de causa externa o interna y el tipo de enfermedad.

-Una madre se contagia la viruela de su hijo.

-Un chico nace con una enfermedad de la cual hay antecedentes en su familia.

-Roque está convencido de que todos los vecinos lo vigilan, tratan de sacarle información sobre sus movimientos, y lo escuchan por detrás de la puerta de su departamento.

-Laura, desde que comenzó la pandemia, trabaja desde su casa. No logra conciliar el sueño, trabaja todo el día toda la semana.

- 4) Lee la situación y responde: ¿goza de salud? Justifica según el concepto de salud.

“Mariano, tiene 8 años, se gana la vida abriendo y cerrando puertas de los autos, eso lo hace todos los días a la mañana y a la tarde. Últimamente, tose mucho y a veces ha tenido fiebre, a pesar de ello sigue con su actividad porque si no es así no puede llevar comida a su casa. Cerca de allí funciona un merendero, que ayuda a los chicos en situación de calle, Mariano ha ido a comer en algunas oportunidades, por eso este grupo al verlo, lo llevaron al hospital. El doctor luego de revisarlo le dio antibióticos por diez días y le recomendó que se cuidara del frío. Pasado este tiempo Mariano volvió a trabajar.”